

## AUX JEUNES GENS

---

### VIE SÉRIEUSE

---

Vous avez souvent entendu dire, mes amis, qu'il faut être sérieux pour faire œuvre solide et durable. Si cela est vrai pour les entreprises temporelles, c'est encore plus vrai pour toute entreprise spirituelle et spécialement pour l'exercice de la vie chrétienne.

Etre sérieux ! quel mot austère pour les jeunes gens ! Quel mot grave dans un siècle aussi léger que le nôtre ! Et pourtant, ce mot, il faut le prononcer et vous l'adresser, jeunes gens qui voulez vivre en chrétiens ; ce mot, il faut vous l'expliquer, et vous en faire accepter le sens pratique.

Qu'est-ce donc qu'une vie sérieuse, ou si vous aimez mieux.

Qu'est-ce que le sérieux de la vie ?

Le mot *sérieux* tire son origine de l'adverbe latin, *sero*, qui signifie *tard*. Appliqué aux personnes, il désigne quelqu'un qui n'agit point avec précipitation, d'une manière inconsiderée ; appliqué aux choses, il désigne celles qu'il ne faut faire qu'après avoir pris le temps de réfléchir.

M'inspirant de cette notion générale, je vous dis : le sérieux de la vie consiste à penser, à se déterminer se conduire et agir, non par impression, caprice ou humeur, non par entraînement ou par la force brutale des circonstances ; non d'après les apparences et les raisons extérieures des choses, mais d'après leur raison intime, leur convenance, leur moralité, leur utilité réelle, mûrement pensées et attentivement examinées.

Si, maintenant, je retiens cette notion générale et l'applique au sujet qui nous occupe, je vous dis encore : être sérieux, c'est avoir une conception vraie de la vie ; c'est y voir autre chose qu'une partie de plaisir, autre chose qu'une comédie où chacun est appelé à jouer son rôle ; c'est y voir un enchaînement de devoirs, de luttes, d'épreuves : devoirs qu'il faut remplir, luttes qu'il faut soutenir, épreuves qu'il faut accepter.